

LES FAITS DU JOUR

Le Times de Montréal, sera journal du matin, à dater de lundi prochain.

Le Courrier de Saint Hyacinthe vient d'entrer dans sa trente troisième année d'existence. Succès continu à notre confrère.

Le patinage appliqué aux grandes manœuvres vient d'être expérimenté en Hollande avec le plus complet succès.

Une compagnie d'infanterie, munie de patins, s'est transportée en a-mes, avec une rapidité effrayante vers un point menacé par l'ennemi.

M. Louis Riel a été l'objet, il y a quelques semaines, d'une flatteuse démonstration de la part des Métis français des territoires du Nord-Ouest. Le compte-rendu de cette démonstration qui était présidée par l'honorable M. Charles Nolin, membre du conseil du Nord-Ouest—occupe quatre colonnes du Manitoba.

Le Nord dit que la mission de M. l'abbé Labelle, en Europe, a pour but de procurer des colons pour les divers établissements de Mgr. Taché, au Nord-Ouest. M. le curé Labelle visitera la France, la Belgique et la Suisse, où avec la puissante aide de M. l'abbé Proulx, il donnera des conférences.

Un détachement de colons pour Mgr. Taché partira de Montréal par un train spécial le 18 mars mercredi à 7.30 hrs du soir.

Résumé Télégraphique

CANADA

Le club des raquetteurs de Lévis organise en ce moment des courses et divers jeux athlétiques, comme il en avait la coutume les années passées. On a choisi le sept mars prochain pour cette journée de sport.

On annonce que M. l'abbé Beaubien aura probablement à se faire amputer le bras gauche. Il y a quelques jours, M. l'abbé Beaubien étant sorti en voiture, s'est gelé les deux mains et les deux pieds. Ses souffrances sont très sérieuses.

La fonderie de M. Rousseau, sur la rue Saint-Paul à Québec, a été détruite hier soir par un incendie. Comme l'aqueduc ne fonctionnait pas on craint que tout un pâté de maisons ne vienne être détruit par les flammes. On a réussi à maîtriser l'incendie avec de la neige.

Les clubs de raquettes de Sorel doivent parader dans les rues samedi soir. Des délégués de Montréal, Québec et Saint-Hyacinthe seront présents. Le club Le Canadien, de Sorel, qui compte environ 100 membres, aura ses courses annuelles le dimanche après-midi. De magnifiques prix seront donnés aux vainqueurs.

Dimanche matin, tous les clubs assisteront à la grand'messe.

Un ordre en conseil du 20 juillet 1882 dit: "Quiconque amènera sur un marché ou ailleurs un animal qu'il saura être infecté de la "gale des moutons," encourra et paiera pour chaque contravention dont il sera convaincu une amende n'excédant pas deux cents piastres."

C'est en vertu de cet ordre que M. Coullée, officier de quarantaine, a arrêté hier matin sur le fleuve entre Laprairie et Montréal, dix moutons appartenant à M. Joseph Many, de Chambly, qui les menaient au marché de Montréal. Les magistrats de police ont été saisis de cette affaire.

ÉTATS-UNIS

Un théâtre est devenu la proie des flammes hier à Washington.

La grève des tisserands de tapis à Lowell est finie. Les ouvriers ont été forcés d'accepter les conditions des patrons.

Le traité de commerce conclu entre l'Espagne et les Etats-Unis ne sera pas mis en vigueur avant le mois de mai 1886

Soixante-trois étudiants du Collège de l'Etat de Kentucky, à Lexington, se sont rendus en corps auprès du président et lui ont demandé d'être déchargés honorablement. La raison de cela provient de ce qu'un de leurs confrères a été chassé pour n'avoir pas assisté aux leçons. On donna ordre de repousser les étudiants, mais ceux

ci s'y opposèrent avec des revolvers. Plusieurs ont quitté l'institution, d'autres doivent le faire sous peu.

EUROPE

Plusieurs centaines de néophytes catholiques ont été massacrés dernièrement en Chine.

Le sénat français a rétabli au budget le crédit de 61,000 francs alloué aux séminaires.

Le Mudir de Dongola a été informé que le Mahdi s'est embarqué sur un steamer pour se rendre à Elbeh.

On a loué à Aix-les-Bains pour la reine Victoria une maison qu'elle occupera durant les derniers jours du mois d'avril.

Le parlement anglais a été saisi hier par lord Salisbury d'une motion de non-confiance dans l'administration Gladstone.

La nouvelle est confirmée au delà de tout doute que le Mahdi a fait passer au fil de l'épée tout le garnison de Khartoum.

La presse irlandaise promet au prince de Galles une réception rien moins qu'enthousiaste s'il met à exécution son désir de visiter l'Irlande.

Le mariage de la princesse Béatrice avec le prince Henri de Battenberg sera célébré dans l'église Whippingham dans l'île de Wight en juillet prochain.

On croit que la Porte rappellera Fehmi Pacha de Londres, la prise de Khartoum rendant les négociations avec l'Angleterre, difficiles sinon jaugereuses.

A la demande du gouvernement allemand, le gouvernement français a ordonné l'expulsion des socialistes allemands compris dans l'émeute qui a eu lieu lors des funérailles de Jules Vallès.

Des nouvelles du Cap annoncent qu'une commission anglo-allemande se réunira bien tôt pour régler les réclamations de terrain et autres des sujets allemands et anglais à Angra Pequenha et les environs.

Une explosion terrible a eu lieu hier au parc d'artillerie de Shoeburyness au moment où des officiers d'artillerie étaient à faire des expériences sur des fusées d'un nouveau genre. Plusieurs officiers ont perdu la vie.

La conférence du Congo a tenu sa dernière réunion à Berlin, hier sous la présidence de M. de Bismarck. Toutes les décisions de la conférence ont été sanctionnées par l'association internationale pour l'exploration de l'Afrique.

Une dépêche de Haiphong dit qu'un grand nombre de blessés reviennent par le chemin de Langson. Il y a eu des combats sérieux, mais on retarde les nouvelles. Les officiers allemands sont à dresser les Chinois pour les envoyer de l'avant.

Il est question de la construction d'un port à Pondichéry, la capitale de l'Inde française.

Il s'agit de construire, au nord de l'embouchure de la rivière d'Arriacoupan, un vaste avant-port donnant accès, par un canal de quatre cents mètres, dans un port rectangulaire creusé dans l'intérieur des terres. Les frais de construction s'élevaient à 18 millions de francs. Ce port donnerait à la ville de Pondichéry une importance exceptionnelle, puisque seul, sur une vaste étendue de côte, il offrirait un abri sûr à la marine à vapeur.

On nous écrit du township de Cantley que M. J. B. Chartrand, cultivateur, a tué un ours vendredi dernier, dans des circonstances assez étonnantes. M. Chartrand venait d'abattre un arbre creux lorsque tout à coup un ours énorme qui y avait cherché un gîte pour l'hiver s'élança sur lui et le renversa. Le bucheron, heureusement ne perdit pas son sang-froid; il se défendit si bien à coups de hache qu'il réussit en quelques minutes à coucher son terrible ennemi. Cet ours pesait 426 livres.

On nous écrit du township de Cantley que M. J. B. Chartrand, cultivateur, a tué un ours vendredi dernier, dans des circonstances assez étonnantes. M. Chartrand venait d'abattre un arbre creux lorsque tout à coup un ours énorme qui y avait cherché un gîte pour l'hiver s'élança sur lui et le renversa. Le bucheron, heureusement ne perdit pas son sang-froid; il se défendit si bien à coups de hache qu'il réussit en quelques minutes à coucher son terrible ennemi. Cet ours pesait 426 livres.

COUR DE POLICE

Présidence du juge O'Garra Ottawa, 27 février, 1885.

W. Caruthers, ivrognerie, cause remise à lundi. Sara Couture, pour insulte, acquitté. Peter Fraser, pour assaut, 2 mois. John Carvel et J. Dionne, charretiers, sollicitant des passagers à la gare Union, 51 et les frais.

Demandez à cinquante dames quel est le parfum qu'elles considèrent comme le plus délicat, le plus pur, le plus sain, le plus durable et sous tous rapport, le plus désirable. Quarante-neuf nous répondront c'est l'eau de Floride Murray et Lanman, New-York. N. A. Savard, dépôt en gros, rue Dalhousie, Ottawa.

COURRIER DE HULL

Hier, après midi, a eu lieu dans l'église de Notre Dame de Hull la clôture des retraites prêchées aux jeunes garçons et aux jeunes filles pour les préparer à leur communion pascale. Près de sept cents de ces jeunes enfants ont suivi avec édification, sous la direction des chers frères et des révérendes Sœurs Grises, les divers exercices de leur retraite spirituelle et se sont approchés de la Sainte Table. La clôture de ces deux retraites a été présidée par le R. P. Filiâtre qui y a donné le sermon de circonstance. Dimanche prochain, à 3 1/2 heures P. M., s'ouvrira dans la même église la retraite des demoiselles de la Congrégation et autres pour se terminer le dimanche suivant.

LE MONDE ET LA VILLE

Le musée géologique a été visité mardi par 343 personnes.

Un enfant du nom de Henry Perkins s'est démis la jambe en glissant sur la rue King.

Le club d'amusements des jeunes gens doit offrir au club Frontenac une médaille pour ses courses de lundi prochain.

Les sociétés Saint Joseph de Hull et d'Ottawa se préparent activement à célébrer leur fête patronale le 19 mars prochain.

L'Italien Pasquale Stiuoso poignardé ces jours derniers par quelques uns de ses compatriotes semble maintenant hors de danger.

M. l'abbé Charbonnier, ex curé de l'Ange Gardien, est décédé, ce matin, à l'hôpital de cette ville. Son service sera chanté à la basilique demain, à 9 hrs.

La circulation des trains sur le chemin de fer Pontiac a été suspendue temporairement vu les difficultés qui existent entre le bureau de direction et l'entrepreneur.

C'est samedi que doit avoir lieu l'entrevue entre sir Hector Langevin et les autorités municipales d'Ottawa au sujet des réclamations de la ville contre le gouvernement.

Les casseurs de pierre pour la corporation ne font pas fortune avec leurs marteaux. Deux d'entre eux n'ont pu gagner parait-il que \$7.00 en trois semaines d'ouvrage.

M. le shérif Sweetland est de retour de New-York où il était allé servir des documents judiciaires à M. Terry, autrefois d'Ottawa, relativement à une cause de divorce intentée par sa femme devant le Sénat.

La séance du Cercle des Familles à l'Institut Canadien, dimanche prochain, promet d'être aussi intéressante que celles qui ont eu lieu jusqu'à ce jour. Le conférencier inscrit pour cette séance est M. Taché, du département du Secrétaire d'Etat.

Nous venons d'apprendre que MM. H. H. Pigeon & Cie., rue Sussex, ont acheté, cette semaine, à l'encan, tout le stock de marchandises sèches de MM. Trudelle & Vincent, de Montréal, à 33 cts. dans la piastre. Ils le recevront au commencement de la semaine prochaine.

Nous sommes heureux d'annoncer le retour à Ottawa de M. et Mme Valade, partis il y a quelques semaines pour un voyage à la Nouvelle-Orléans. Comme compensation pour les cor: espondances qui nous avaient été promises et que nous n'avons pas reçues, M. le docteur communiquera, un de ces jours, nous l'espérons, à nos lecteurs, le récit complet de ses impressions de voyage.

AVIS SPECIAUX

Essayez de vous procurer une boîte du nouveau poivre-céleri, chez N. A. Savard, rue Dalhousie.

Sirop des Enfants du Dr Goderre.—Le seul sirop calmant reconnu par la profession médicale. Prix 25c. la bouteille. En vente chez G. O. Dacier et H. P. MacCarty, Ottawa.

UN DEMANDE un agent résident dans chaque village, ville et cité du Canada, aussi quelques voyageurs de commerce pour vendre nos nouvelles machines à air à gaz, pour fabriquer l'air à gaz, 50 pour cent moins cher que le gaz de charbon, et tout aussi bon. Ni feu ni pouvoir ne sont requis. Faites dans toutes les dimensions depuis 15 à 1000 brûleurs, pour demeures privées, magasins, hôtels, fabriques, moulins, rues, mines, etc. Adresse: "The Canadian Air Gas Machine Manufacturing Co., 115 rue Saint-François Xavier, Montréal, P. Q." 9 oct 1885

Je, soussigné, déclare avoir perdu complètement la chevelure il y a deux ans, j'ai essayé de tous les remèdes possibles mais sans succès. En voyant l'annonce de la Valéria dans la Minerve, j'eus la curiosité de m'en servir. J'en achetai une boîte chez MM. Laviolette et Nelson, pharmaciens, rue Notre-Dame. C'est M. Laviolette lui-même qui me l'a vendue, et il pourra attester que j'étais alors—il y a environ six mois—complètement chauve. J. me suis servi d'une seule boîte et elle m'a suffi pour me rendre ma chevelure d'autrefois, un peu plus claire cependant, les cheveux étant plus fins. Tous ceux qui me connaissent sont comme moi émerveillés du résultat. Je suis gardien de la barrière de la Côte Saint-Antoine, et je serai heureux de donner la preuve de tous les faits que je viens d'attester à tous ceux qui voudront se renseigner. Je donne ce certificat de mon propre mouvement, en justice et en reconnaissance pour l'auteur de cette merveilleuse découverte. PIERRE DAME.

En vente chez tous les pharmaciens. En gros par M. HARVEY, boîte 111 P. O., Montréal.

Cures Étonnantes PLUS DE CALVITIE

CERTIFICATS SUR CERTIFICATS

La Valéria continue d'opérer des cures étonnantes. C'est incontestablement le meilleur remède connu pour empêcher la chute des cheveux ou les faire repousser. Que l'on en juge par les certificats suivants:

Boucotoche, N. B., 4 janvier 1884 MM. Laviolette et Nelson, Pharmaciens, Montréal.

Auriez-vous la bonté de m'envoyer 6 ou 12 boîtes de la Valéria? J'en ai fait usage d'une boîte et le résultat a été tel que mes cheveux sont repoussés très épais. Plusieurs ici ayant été témoins que cette pommade m'a donné une nouvelle chevelure, désirent en faire l'expérience. Je vous donnerai volontiers un certificat en faveur de la Valéria. Votre tout dévoué, G. A. GIBOUD, ex-député de Kent.

Montréal, 29 janvier 1884. Monsieur C. D. Giroux, pharmacien, 601 rue Notre-Dame (ouest), Montréal.

Monsieur, Je perdais mes cheveux abondamment depuis six mois; rien ne semblait pouvoir en arrêter la chute, car j'avais essayé les uns après les autres tous les préparations sans obtenir le moindre bon résultat. J'étais aussi chauve qu'un pont le devenant en aussi peu de temps. Sur votre recommandation j'essayai la VALÉRIA; la première boîte a arrêté complètement la chute; à la seconde, mes cheveux ont commencé à repousser et après en avoir usé trois boîtes, j'avais une chevelure aussi forte qu'auparavant. C'est un plaisir pour moi de pouvoir vous donner cette faible marque de reconnaissance, et je conseil à tous ceux qui auraient le malheur de perdre leurs cheveux de se servir de la VALÉRIA.

AUGUST LAROSH, No 624, rue Notre-Dame ouest, Montréal.

Saint-Thomas d'Alfred, Comté de Prescott. Je, soussigné, certifie que la pommade Valéria a fait repousser des cheveux sur ma tête chauve à l'âge de quarante-trois ans. Elle est très recommandable. ARTHUR CHOLETTE, Cultivateur.

Ottawa, 15 mars 1884. Je certifie que depuis deux ans mes cheveux tombaient beaucoup et après que j'eusse fait usage de la pommade VALÉRIA, trois fois, mes cheveux ont cessé de tomber.

L. BÉLANGER, Photographe, St-Thomas d'Alfred, 19 janvier 1883. Je certifie que la Valéria m'a été très utile en arrêtant la chute de mes cheveux, en faisant pousser sur la partie chauve des cheveux assez longs mais clairs. Je dois faire observer que je n'ai employé qu'une boîte de la Valéria. Je suis âgé de soixante-quatre ans.

F. X. BOUQUE, Milbury, E.-U., 23 déc. 1882. Je, soussigné, certifie par la présente ce qui suit: L'an mil huit cent quatre-vingt-un, par suite d'occupations et d'études plus ou moins sérieuses, je me vit petit à petit devenir chauve; en quelques semaines, je perdis tous mes cheveux et au sommet de la tête je fis alors part de mon malheur à mon cousin, qui m'expédia deux boîtes d'une pommade inventée par lui et appelée La Valéria.

En lisant la prescription, je le dis, je m'amusai un peu, car je l'avoue, je la trouvai un peu curieuse encore plus douloureuse. N'importe le désir de ravor ma chevelure me fit faire l'essai de la Valéria. Quelle ne fut pas ma surprise, après trois ou quatre semaines, d'voir comme une forêt de petits cheveux couvrir toute la surface chauve de ma tête. Je redoublai d'efforts et aussi de confiance et de ponctualité, et cinq mois après, j'avais, sinon tout au moins en grande partie ma chevelure d'autrefois.

C'est donc avec reconnaissance de cause que je recommande à tous ceux qui comme moi, ont eu le malheur de perdre leurs cheveux, la plus utile et la meilleure de toutes les pommades, La Valéria. L. P. CHAMPAGNE.

Montréal, octobre 1883. Je, soussigné, déclare avoir perdu complètement la chevelure il y a deux ans, j'ai essayé de tous les remèdes possibles mais sans succès. En voyant l'annonce de la Valéria dans la Minerve, j'eus la curiosité de m'en servir. J'en achetai une boîte chez MM. Laviolette et Nelson, pharmaciens, rue Notre-Dame. C'est M. Laviolette lui-même qui me l'a vendue, et il pourra attester que j'étais alors—il y a environ six mois—complètement chauve. J. me suis servi d'une seule boîte et elle m'a suffi pour me rendre ma chevelure d'autrefois, un peu plus claire cependant, les cheveux étant plus fins. Tous ceux qui me connaissent sont comme moi émerveillés du résultat. Je suis gardien de la barrière de la Côte Saint-Antoine, et je serai heureux de donner la preuve de tous les faits que je viens d'attester à tous ceux qui voudront se renseigner. Je donne ce certificat de mon propre mouvement, en justice et en reconnaissance pour l'auteur de cette merveilleuse découverte. PIERRE DAME.

En vente chez tous les pharmaciens. En gros par M. HARVEY, boîte 111 P. O., Montréal.

A. & S. NORDHEIMER, TORONTO, MONTREAL, OTTAWA. Steinway & Sons, Boston. HAINES BROS., N.Y. GABLER BROS., N.Y. ORGUES LES PLUS CELEBRES CHICKERING & Sons, New York. PIANOS ET ORGUES DU MONDE CONDITIONS LIBÉRALES.

ALPHONSE JULIEN, Entrepreneur de Pompes Funèbres. 263 Rue DALHOUSIE, Ottawa. Ci-devant occupé par M. Jos. Sénécal. M. ALPHONSE JULIEN, bien connu à Ottawa, désire annoncer au public d'Ottawa et de ses environs qu'il a ouvert un magasin de pompes funèbres. Toute commande qu'on voudra bien lui confier sera exécutée avec promptitude et soin. Prix très modérés. On peut s'adresser la nuit comme le jour. Deux MAGNIFIQUES CORBILLARDS sont à la disposition du public. Ornaments et décorations de chambres funéraires fournis sur demande. 3 mai—1 an ALPHONSE JULIEN, propriétaire.

Grande Vente à Sacrifice DE PORCELAINES, VAISSELLE ET VERRERIE. Tout doit être vendu au prix courant afin de faire place pour les nouvelles marchandises d'automne qui nous viennent d'Europe. C. S. SHAW & Cie., Importateurs directs. Ottawa, 21 Janvier 1884.

POUR LES FETES GRANDE REDUCTION DE PRIX 12 Photographes (cabinet) et Un magnifique Cadre (valant \$1.00) pour \$3.00. 2 PORTRAITS SUR ZINC, 25 Cents. CHEZ L. BELANGER, No 460 RUE SUSSEX, OTTAWA. P. S.—Réduction de 50 pour cent sur son assortiment de cadres.

CLUB HOUSE (Ancien Poste de F. O'NEARA) 20, 22 ET 24, RUE GEORGE. Cette maison a été réparée, décorée et meublée à neuf, avec toutes les Améliorations Modernes. Des avantages spéciaux sont offerts aux artistes de théâtre. La buvette est toujours pourvue des meilleurs liquors et Cigares. T. P. O'CONNOR, Prop. Ottawa, 2 sept 1884

Hotel du Canada. Mr. ALEXIS RENAUD, ci-devant associé de M. E. R. Lauron, informe le public en général qu'il vient de reprendre son ancien poste, au Nos. 56, 58 et 60 rue Murray. Le public voyageur trouvera toujours à cet hôtel une pension de première classe. M. Renaud étant continuellement en rapport avec les marchands de bois et les contracteurs de chemin de fer, les hommes de chantiers trouveront toujours chez lui à s'engager au prix le plus élevé. A. RENAUD, propriétaire, No 56, 58 et 60 Rue Murray 16 déc 1884

AU CLERGÉ OTTAWA PLATING WORKS. Toute espèce d'ornements d'église, tels que VASES, CALICES, PATÈNES, CIBOIRES, CRUCIFIX, OSTENSIOIRS, BRETÈTES, ENCENSIOIRS, CHANDELIERS, Et autres ornements d'autels. Calices et Ciboures dorés au vermillon, une spécialité. Le seul établissement de ce genre à Ottawa J. F. GARROW, 170, RUE SPARKS Ottawa, 29 janvier 1883.

AVIS. La municipalité de la ville d'Ottawa donnera à la Législature de la Province d'Ontario à sa prochaine session l'adoption d'un acte spécial à la ville d'Ottawa, donnant à cette dernière des pouvoirs plus amples pour la construction, l'entretien et la réparation des trouoirs de la ville d'Ottawa. W. P. LETT, Greffier de la ville. Hotel de ville, Ottawa, 18 Nov. 1884.

AMERS CANADIENS TRESOR DES DYSPEPTIQUES. Cette préparation guérit, outre la Dyspepsie des Tubercules au poitrine, les indigestions, les Névralgies, les Débilités générales, les maladies du Foie et des Reins, les hydropiques et les Rhumatismes. Préparé par le Dr N. LACERTE, Lévis, P. Q. Prix: 30 cts la bouteille. En vente chez les pharmaciens et en dépôt chez ELZÉAR ALARIE, 71 rue Bolton, Ottawa, 1a. 26 juillet 1884

MANTENANT PRET Capots d'Ours Capots de Loure Capots de Loup-marin Capots de Mouton de l'Essex Capots de Buffle Capots de Raton Capots d'Astracan Manteaux de drap d'arbres en pelleterie. R. J. DEVLIN.

ADMINISTRATJON "LE CANADA," QUOTIDIEN. Le seul journal français à Ottawa Abonnement, \$3.00 par année. "LE COURRIER DE HULL," HERDOMADAIRE. Renfermant les matières de l'édition Quotidienne. Abonnement, \$1 par année seulement Les deux éditions payables à l'avance. Impressions de LUXE et de COMMERCE exécutées avec soin et promptitude, en plusieurs couleurs, Argent, Or, Bronze, etc., d'un fini supérieur. PRIX TRÈS RÉDUITS. Les ordres envoyés par la Poste reçoivent une attention toute spéciale et sont exécutés avec soin. S'adresser à Mr l'Administrateur du "CANADA," OTTAWA.